

Marches du PNP à travers le pays

## Le ministre Boukpéssi circonscrit les manifestations à Togblecopé, Sokodé et Afagnan P.3



Le ministre  
Payadowa  
Boukpéssi



Tikpi  
Atchadam,  
Pdt de PNP

Les effets du divorce entre l'ANC et le PNP P.3

## Guerre ouverte entre Fabre et Atchadam

Economie P.6

A la réunion de la Banque Islamique de Développement, Sani Yaya a présenté les avancées économiques du Togo



Sani Yaya, ministre  
de l'Economie et  
des Finances

Green Light

Une entreprise  
innovante ancrée  
dans l'environnement  
et le social P.4



Frédéric  
Laokpéssi,  
DG Green Light



Les employées de Green Light

Média

La HAAC se  
dote d'un plan  
quinquennal pour  
sa performance P.6

Colère des Togolais après la non qualification des Eperviers pour la CAN 2019 P.7

Qui pour  
faire  
entendre  
raison à  
Claude  
Le Roy ?



## Fait divers

Drame à Cocody

### Un vigile viole une servante et la tue dans un incendie

Suite et fin

Il continue cependant de nier les faits, en dépit d'autres preuves accablantes également recueillies sur les lieux du drame par les enquêteurs, rapporte notre source.

Selon des témoignages, au soir du drame, la maison était seulement occupée par ces deux personnes au cœur du drame. Le propriétaire étant régulièrement absent. « Au moins le vigile reconnaît ses détails, mais il ne serait pas prêt de coopérer, précisent les premiers détails de l'interrogatoire.

À noter que les techniciens de scène de crime ont écarté toute hypothèse d'intrusion au domicile après ouverture

## Comment ça va ?

### Très bien: Félix Auger-Aliassime

C'est à coup sûr l'une des valeurs montantes du tennis mondial. Il est canadien de nationalité, mais il faut le dire et le rappeler, c'est un togolais d'origine. Issu des qualifications pour l'open de Miami, il a éliminé tous les cadors, ne tombant qu'en demi-finale face au local du tournoi John Isner. Il est vrai, le visage de Félix Auger-Aliassime n'a été relevé au grand public qu'à l'occasion de ce tournoi de Miami. Mais à voir les échanges de coups sur les courts, il est certain qu'il est parti pour devenir un grand du tennis mondial. Et partant, c'est le nom du Togo qui sera bientôt cité dans les grands événements, même si actuellement le monde le voit en tant que Canadien.



### Bien: Agbeyomé Kodjo

La mode ces derniers moments au Togo, c'est bien évidemment l'ingénieux Plan national de développement (Pnd) lancé par le chef de l'Etat le 4 mars dernier. Si tout se passe comme prévu, le Togo devrait connaître une évolution fulgurante d'ici 2022. Et pour cela, il va falloir trouver les plus de 4622 milliards de F Cfa de budget nécessaire à sa réalisation. Et comme dans tout projet de l'Etat, il y a souvent de petits malins qui cherchent les voies et moyens pour se mettre plein les poches, et ils ont encore pointé les bouts de leurs nez. Ils ont alors habillé les conducteurs de taxis-motos et se pavanent à travers les rues, pour disent-ils, promouvoir ce plan. Plusieurs personnes dont le député Agbeyomé Kodjo ont dénoncé cette incongruité. Pour le président du Nouvel engagement togolais, les rencontres d'explication devraient se tenir avec les responsables des communautés à la base et ainsi faire adhérer les populations au projet. Avec ces fameux tours, non seulement les gens ne verront que passer les caravanes sans rien piger, mais c'est également l'occasion en or pour ces petits malins de se refaire une santé financière à travers les budgets mis à leur disposition.



### Mal: Yark Dameham

Un Général compétent qui a fait ses preuves en tant qu'officier de la gendarmerie et qui continue de démontrer son maestria à la tête du ministère de la Sécurité et de la protection civile. Mais le samedi dernier il est passé à côté de la plaque lorsqu'il s'est agi d'encadrer le sit-in des journalistes contre le maintien de Claude Le Roy à la tête des Eperviers. Ceux-ci ont été gazés sans raison par les éléments de Yark Dameham, ce qui est totalement inadmissible. Sur ce coup, le général a protégé un budgétivore incompetent au détriment de ses compatriotes et l'histoire retiendra qu'il était du mauvais côté cette fois-ci.



## Expertise médicale allemande

Un accord de partenariat a été signé lundi entre le centre hospitalier préfectoral (CHP) de Bassar (région de Kara) et l'hôpital de Nuremberg (Allemagne). Ce partenariat permettra un partage d'expérience et l'organisation de stages de formation à Nuremberg au profit du personnel de santé togolais. Il est également envisagé la fourniture d'équipements. Des chirurgiens de la Klinikum Nürnberg s'étaient rendus récemment au Togo pour réaliser une série d'interventions (hernies, hydrocèles...). Au-delà de cet accord, l'ambassadeur d'Allemagne à Lomé, Christoph Sander, a indiqué que son pays travaillait sur un projet d'assistance au CHP avec la construction d'une maternité et d'un centre d'accompagnement pour les



familles des malades. Klinikum Nuremberg est l'un des plus grands hôpitaux municipaux d'Europe. Avec ses 2.206 lits et 100.000 hospitalisations par an auxquelles il faut ajouter 105.000 interventions ambulatoires. L'établissement compte 42 départements spécialisés et des plateaux techniques de dernière génération.

republicoftogo

## Coopération Togo-Allemagne

### Le GIZ, une agence au service du développement



Les participants

Mieux faire connaître l'Agence allemande de coopération internationale (Giz) et ses actions sur le terrain. C'était l'objet d'une rencontre entre cette agence et la presse en mars dernier à Lomé. Au Togo, cette agence qui avait suspendu sa coopération dans les années 1990 a relancé ses activités en 2012 et intervient dans l'agriculture, le développement rural, la formation professionnelle, l'emploi des jeunes, la bonne gouvernance et la décentralisation. A travers ses bureaux, le Giz emploie aujourd'hui 250 personnes au Togo. Le Giz, bras

coopérative du gouvernement allemand, il faut le rappeler a à son actif 50 ans d'expérience et intervient un peu partout dans le monde. Il est issu de la fusion en 2011 de la Gtz (Agence de coopération technique), du Service allemand de développement (Ded) et de InWent (Capacity Building International, Germany). Le Giz gère aujourd'hui au profit des populations auprès desquelles elle intervient plus de 1500 projets à travers le monde, emploie plus de 20 000 employés à l'atteinte des objectifs pour le développement.

R.T.

## Dounia Le Monde

Edité par le Groupe de Presse « Matinée Internationale »

Récépissé N° 24 du 1er août 1998  
BP: 30277

Email: dlamatine1@gmail.com

Siège: Agôè sur la route de contournement

20ème année

Directeur de Publication:

Joachim Kokou LOKO

Cél: 90 33 54 86

Rédacteur en chef:

Régis TALIKPÉTI

Cél: 90 88 11 65

Rédaction:

Jean-Jacques OMA-IRE

Jean H.

André BABA

Othniel Papasron

Jean Jacques Mawu

Directrice Commerciale:

Cécile Ayéfouni SABI

Cél: 90120651

Imprimerie:

RAD Graphic

Marches du PNP à travers le pays

## Le ministre Boukpéssi circonscrit les manifestations à Togblecopé, Sokodé et Afagnan

*Pour limiter les risques de trouble à l'ordre public, le ministre de l'Administration territoriale a dû circonscrire hier dans une correspondance les manifestations à trois villes notamment, Togblecopé dans la préfecture d'Agoè, à Sokodé et à Afagnan. Contrairement aux 10 villes prévues par le Parti national panafricain (Pnp) de Tikpi Atchadam pour ces manifestations, elles limiteront donc à 3 villes.*



**Payadowa Boukpéssi**

« Comme vous l'avez remarqué vous-mêmes, la plus part des voies, places et quartiers que vous comptez emprunter au cours de votre manifestation du 13 avril 2019 ont fait l'objet d'utilisation pour les marches de la coalition des 14 dont le Pnp fait partie durant 7 mois », a souligné le ministre Boukpéssi. Il poursuit : « et comme il avait été porté à votre connaissance depuis un certain temps, les riverains

de ces différents lieux nous ont indiqué qu'ils ne sont plus prêts à supporter le passage de cortèges de manifestants. Il est évident qu'une telle situation peut entraîner des troubles à l'ordre public si des manifestations se produisent dans ces lieux au mépris des préoccupations soulevées par les riverains concernés », a renchéri le ministre de l'Administration territoriale.

### Test grandeur nature pour le parti national panafricain (Pnp) ce 13 avril à travers le pays

Le parti de Tikpi Atchadam depuis son départ de la coalition des 14 partis de l'opposition va tenter de remobiliser la rue avec pour mot d'ordre, le départ du président actuel Faure Gnassingbé ou encore le retour à la Constitution de 1992 dans son état originel. Mais le ministre de l'Administration Territoriale

a interdit les marches dans sept villes comme le prévoyait le PNP et les autorise seulement à Togblecopé, Sokodé et Afagnan; ce qui réduit les risques de heurts entre militants du PNP et les populations riveraines.

Le Parti nationale panafricain (Pnp) pourra-t-il incarner seul la lutte de l'opposition ? Oui répondent les principaux responsables du parti qui estiment que ce 13 avril sera le début de d'une nouvelle lutte. Le Pnp appelle en effet à une manifestation à travers tout le pays ce samedi pour exiger les réformes constitutionnelles et institutionnelles ou encore le départ de Faure Gnassingbé. La principale revendication



**Tikpi Atchadam, Pdt de PNP**

reste le retour à la constitution de 1992 avec tout ce que cela implique selon les responsables du parti. La volonté de reprendre la lutte est évidente. Mais le Pnp peut-il incarner à lui seul la lutte jadis menée au sein de la coalition des 14 partis de l'opposition réduite aujourd'hui à 7 ?

**Archange T. Faré**

Les effets du divorce entre l'ANC et le PNP

## Guerre ouverte entre Fabre et Atchadam

*L'Alliance nationale pour le changement (Anc) de Jean-Pierre Fabre et le Parti national panafricain de Tikpi Atchadam sont désormais à couteaux tirés. Il ne se passe des jours où des responsables de ces partis, hier alliés au sein de la Coalition ne montrent qu'en réalité cette union n'était que de façade et que chaque parti se battait pour son hémogénie sur le terrain. Les déclarations fracassantes par presse interposée en sont l'illustration.*



**Isabelle Ameganvi**

L'Anc et le Pnp se regardent désormais en chien de faïence. En août 2017, ils étaient plusieurs observateurs avisés de la scène politique togolaise à penser que l'union entre l'Anc et le Pnp et les 12 autres partis politiques de l'opposition ne ferait pas long feu. Certains militants fanatiques de la C14 avaient taxé alors ces observateurs de rouler pour Unir, le parti présidentiel. Plus les jours passent et les faits et gestes des désormais anciens frères ennemis de l'opposition donnent raison à ces derniers. Pour preuve après la démission fracassante de 7 partis politiques de la C14, le Pnp et l'Anc se livrent

désormais une guerre sans merci, chacun voulant s'affirmer et montrer qu'il a le plus grand nombre de militants.

### « Le Pnp a causé du tort à l'Anc »

On est sait un peu plus sur ce qui a poussé le parti de l'ancien chef de file de l'opposition à quitter la Coalition des 14 partis politiques de l'opposition. Invitée vendredi dernier sur Nana Fm, Mme Isabelle Ameganvi, vice-présidente du parti orange n'est pas allée du dos de la cuillère. Elle a mis les pieds dans les plats en affirmant tout haut que le comportement des leaders du Pnp au sein de la C14 a agacé son parti et l'a contraint à faire ses adieux à la C14 alors que ce nième regroupement de l'opposition était paradoxalement une initiative de ces deux partis. « Notre départ au sein de la C14 a fondamentalement pour cause principale l'attitude du PNP pendant les 18 mois que nous avons passés ensemble. Ensuite,

c'est le dernier évènement des partis politiques qui se sont précipités pour être à la C14. Donc voilà, c'est les deux raisons principales qui ont justifié le retrait de l'Anc de la C14 » a laissé entendre Mme Ameganvi. Elle a ensuite : « le Pnp nous a causé du tort. Il faut le dire ainsi. Je sais que je vais être vilipendée sur les réseaux sociaux, mais je l'assume ... .. L'Anc a souffert pendant les 18 mois de la C14 à cause du Pnp. Aujourd'hui, je demande seulement aux gens de donner du temps à l'Anc de respirer un coup et de faire son bilan ». Et signe fort de cette guerre entre les deux partis, l'Anc ne compte pas soutenir le parti de Tikpi Atchadam lors de la marche que ce parti organise le 13 avril prochain dans plusieurs villes du Togo et dans la diaspora. Il nous souvient que l'année dernière, Ouro Djikpa Tchatchikpi, le conseiller du président national du Pnp quand la C14 avait appelé à une marche, avait demandé à l'Anc d'aller réveiller certains quartiers qualifiés à tort ou à raison de quartiers dormants de l'opposition réputés fief traditionnel de l'Anc. Il s'agit des quartiers du sud de la capitale alors que l'Anc et certains partis de la C14 à l'époque avaient prévu aller faire des

meetings dans les quartiers nord qui regorgent de militants du Pnp. **La guerre de leadership, l'éternel problème de l'opposition** L'opposition togolaise est-elle la plus maudite d'Afrique ? Serait-on tenté de se demander. Depuis longtemps cette opposition a toujours étalé ses « tares » et s'offre en spectacle au monde entier. C'est d'ailleurs pour cette raison qu'elle n'est jamais prise au sérieux par les instances internationales. Et elle crie à un « complot » contre elle alors que la politique est un art et tout porte à croire qu'au Togo, les partis et regroupements de l'opposition ne l'ont pas encore compris. La conséquence, leurs militants sont désespérés et démobilisés. Pendant ce temps, Unir le parti présidentiel fait son travail de fourmi sur le terrain par des sensibilisations dans les coins et recoins du pays. Malheureusement après leur guerre, l'opposition viendra crier aux fraudes après les élections alors qu'elle n'a jamais travaillé pour avoir un résultat. Unir se frotte ainsi les mains fasse à cette opposition qui ne finira jamais d'étonner les Togolais par ses incohérences.

**Tinos**

Dernière ligne droite pour les locales

## Payadowa Boukpéssi annonce les élections courant juin 2019

**Le Togo se dirige irrémédiablement vers les élections locales. Selon le ministre de l'Administration territoriale et des Collectivités locales, Payadowa Boukpéssi, ces élections devraient se tenir avant la fin du premier semestre. Il est d'ailleurs prévu 3 jours de révision des listes électorales dont les dates restent à confirmer.**

Depuis 1987, le Togo n'a plus connu d'élus locaux, faute d'élections locales. Cette anomalie va se corriger dans 2 mois à en croire le ministre de l'administration territoriale et des collectivités

Payadowa Boukpéssi, le transfert des compétences à des élus locaux induit des actions plus efficaces, puisqu'étant plus proches des populations et connaissant mieux les besoins sur le terrain. « Ils

programmation des actions au niveau des populations, plus de justesse dans les choix qui seront opérés au profit des administrés », insiste-t-il.

Il faut en effet se féliciter de cette volonté des autorités togolaises à aller à ces élections qui vont véritablement consacrer la démocratie à la base. D'ailleurs, le ministre relève que toutes les conditions sont réunies pour aller aux élections locales. La commission électorale nationale indépendante (Ceni) a été mise sur pied avec un bureau déjà constitué, donc rien ne devait encore empêcher la tenue des dites élections.

La classe politique dans son ensemble semble également mobilisée. Jadis réfractaires, plusieurs partis membres de la coalition des 14 partis de l'opposition sont disposés à y prendre part, sauf le Parti national panafricain qui s'accroche toujours aux réformes constitutionnelles avant toutes élections.

Angelo



Payadowa Boukpéssi, ministre de l'Administration territoriale

locales qui estime vouloir organiser ces élections dans les plus brefs délais.

Selon le ministre

seront plus à même de répondre aux besoins de ces populations. Donc, il y aura plus d'efficacité dans la

Green Light

## Une entreprise innovante ancrée dans l'environnement et dans le social

Comment débarrasser l'environnement des sachets plastiques tout en donnant de l'emploi à ceux qui sont dans l'absolue nécessité ? C'est le défi que s'est donné Green Light, une jeune structure lancée il y a environ un an et qui fait déjà ses preuves.

Aujourd'hui il n'est un secret pour personne, le Togo peine à se débarrasser des sachets plastiques devenus un réel problème environnemental. La loi interdisant leur fabrication prise par les autorités pour l'instant ne parvient pas à endiguer le phénomène. Mais depuis un an, Green Light s'est donnée pour tâche non seulement de répondre à cette volonté du gouvernement de rendre l'environnement propre, mais va au-delà en embauchant des femmes en



Frédéric Laokpéssi, DG Green Light

rencontrées sur place n'ont pas manqué de témoigner leurs gratitude à l'entreprise pour cette opportunité qui leur permet non seulement de se prendre en charge, mais également de subvenir aux besoins de leurs familles. A ce jour,



Les employées de Green Light

Pour plus d'efficacité dans la mobilisation des ressources fiscales

## Le FAFOA a outillé ses agents au contrôle par ordinateur

Ils sont une dizaine de pays à avoir pris part au séminaire de formation organisé du 26 au 28 mars à Lomé par le Forum des administrations fiscales Ouest africaines (Fafao). Cette formation a été l'occasion pour les agents des administrations fiscales de se former sur les techniques d'audit assisté par ordinateurs. Désormais renforcés aux différentes techniques de contrôle, les agents formés seront à même de vérifier la véracité des déclarations d'impôts des différentes entreprises et ainsi débusquer d'éventuelles fraudes.

Dans son mot de clôture, le commissaire des Impôts, M. Ouro Adoyi Assowavana a félicité les formateurs pour la qualité de la formation. Il a exhorté les participants à devenir à leur tour des



Ouro-Adoyi Essowavana, Pdt FAFOA (droite)

formateurs en partageant la formation reçue avec leurs collègues restés sur place. « Le doute est permis dans le

contrôle administratif, d'où l'importance de la maîtrise de l'outil informatique et améliorer les contrôles au niveau des entreprises », a rappelé le commissaire des

impôts et président du Fafao.

Régis

difficulté ou hors du circuit de l'emploi.

### Transformer les déchets plastiques en œuvre d'art

Green Light a pris en elle l'engagement de débarrasser l'environnement des sachets plastiques mais avec une méthode bien particulière. L'entreprise avec ces sachets plastiques fabrique des sacs à l'effigie de toute entreprise qui en fait la demande, ce qui sert de facto à la publicité aux dites entreprises. Elle met également à disposition des populations des sacs réutilisables, une manière pour elle d'inculquer une autre mentalité aux consommateurs, selon son responsable M. Frédéric Laokpéssi.

### Green Light, une entreprise sociale

L'entreprise à côté de ces actions écologiques est très portée sur le social. Elle met en effet l'accent sur les femmes exclues du système de l'emploi qu'elle forme aux métiers de fabrication de sacs plastiques et qu'elle embauche par la suite. Ces femmes rénumérées au-delà du smig et jusqu'à 60 000 Fcfa pour certaines,

Green Light a sous sa coupole 30 femmes, à celles-ci s'ajoutent celles qui sont déjà passées.

### Green Light dans la droite ligne du PND

L'entreprise entend remplir sa part de contrat dans l'exécution du Plan national de développement (Pnd) lancé le 4 mars dernier et qui court de 2018 à 2022. Elle est dans la logique de l'appel des autorités qui ont invité le secteur privé à apporter les 2/3 du financement de ce plan qui s'élève à 4622 milliards de F Cfa, à en croire M. Laokpéssi son Directeur. Green Light par ses actions participe donc au développement du pays en impactant écologiquement le pays et en réduisant le chômage par l'embauches des femmes. Vue sous cet angle, le premier responsable de la structure n'a pas manqué d'interpeller les autorités à faciliter l'implantation de ces entreprises à caractère social, qui tout en participant à l'assainissement de l'environnement œuvrent socialement en faveur des couches défavorisées.

Régis

Lisez et faites lire votre journal  
Dounia le Monde

2000 FCFA

# Matinée Internationale

MAGAZINE PANAFRICAIN D'INFORMATIONS POLITIQUES ET ECONOMIQUES N°0034 / AVRIL - MAI 2019

**RÉLIGION**

Message de TB Joshua:  
"croire et confesser"



Faure Essozimna Gnassingbé,  
Président de la République

**TOGO: PND**

# L'ambitieux programme

**SÉNÉGAL**

Macky Sall réélu  
«tend la main»  
à l'opposition



**MAROC**

FIAD 2019:  
L'intégration intra-régionale  
pour une Afrique dynamique



MOHAMED VI Roi du Maroc

**TOGO**

Assemblée Nationale:  
Une dame au perchoir  
Mme Yawa Tségan



Togo, UEMOA - 2.000 FCFA Afrique Centrale - 3.000 FCFA Afrique du Sud - 30 Rands  
Magreb - 150 DA Union Européenne - 4 Euros Amérique - 4 Dollars

**Déjà dans les kiosques au Togo  
et dans l'espace UEMOA**

Forum économique Togo Union européenne

## Le 3 W.forumtogo-ue.tg pour toute information sur la rencontre

Une opportunité d'affaire pour les opérateurs économiques togolais et de l'Union européenne. C'est le but de ce forum économique Togo-Union européenne prévu les 13 et 14 juin prochain à Lomé. Pour ce faire, le site [www.forumtogo-ue.tg](http://www.forumtogo-ue.tg) a été lancé ce 1er avril par les autorités togolaises. C'était au cours d'une conférence de presse qui a enregistré la présence du représentant de l'Union européenne et des opérateurs économiques togolais. Ce forum mettra en contact les investisseurs

venus de l'Union Européenne et leurs homologues togolais. Il sera lancé à cet effet un appel d'offre pour la soumission de 100 projets les plus bancables susceptibles de trouver des partenaires financiers au cours de cette rencontre. 400 participants sont attendus à ce forum qui s'inscrit dans le sillage du Plan national de développement (Pnd) lancé le 4 mars 2019 et dont 65% du financement devrait être apporté par le secteur privé. Et l'éventualité d'un tel



public privé, et l'initiation ce rendez-vous qui va permettre aux entreprises togolaises de nouer davantage de partenariat avec les entreprises européennes et créer ainsi des emplois. Il a exhorté les acteurs politiques à l'apaisement, seul condition pour favoriser une croissance économique.

Les secteurs retenus et pouvant faire objet de financement de ce forum, sont l'agriculture, l'énergie, les infrastructures, le tourisme, l'économie bleue, les Tic, l'éducation ou encore la santé. 150 places sont réservées aux opérateurs économiques togolais qui peuvent s'inscrire sur le [www.forumtogo-ue.tg](http://www.forumtogo-ue.tg).

Régis

rendez-vous a été saluée par le président de la Chambre du commerce et d'industrie du Togo (Ccit), M. Germain Meba. Il est revenu sur les actions mises en place par les autorités togolaises pour la création d'un partenariat

Média

## La HAAC se dote d'un plan quinquennal pour sa performance

Les travaux de validation du Plan stratégique 2019-2023 de la Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication (HAAC), ont eu lieu lundi 8 avril 2019 à Lomé au cours d'une cérémonie dirigée par le président de l'institution, Willibrondé Télou Pitalounani en présence du Représentant-résident du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) au Togo, Aliou Mamadou DIA et des présidents des organisations de régulation des médias du Burkina Faso et du Bénin.

document qui doit intégrer tous ces défis et définir comment et avec quels moyens elle peut les relever », a-t-il indiqué.

Le plan stratégique 2019-2023 de la HAAC soumis à validation met l'accent sur cinq axes principaux. Le premier axe consiste à consolider le développement

## A la réunion de la Banque Islamique de Développement, Sani Yaya a présenté les avancées économiques du Togo

Le ministre de l'Economie et des Finances, Sani Yaya a participé le week-end dernier à la 44ème réunion de la Banque islamique de développement (BID), qui se tenait à Marrakech au Maroc sous le thème « La transformation dans un monde en mouvement: un cheminement vers les Objectifs Durables de Développement ».



Photo de famille

Élaborer avec l'appui technique du PNUD, le plan quinquennal de développement de la HAAC soumis à validation est une « feuille de route » qui, selon les premiers responsables de la HAAC permettra à l'institution d'atteindre ses objectifs à court, moyen et à long terme. Ce plan est conçu pour entre autres, améliorer les prestations de l'institution ainsi que son organisation interne, redynamiser ses activités, permettre une couverture nationale de la régulation des médias par la HAAC, favoriser le développement des médias togolais et renforcer le cadre réglementaire et professionnel d'exercice des métiers et de la communication.

« En décidant de conduire le processus d'élaboration du Plan stratégique 2019-2023 de la HAAC, sous le leadership du Premier ministre, le gouvernement

du Togo a fait de notre point de vue, le choix de faire de la régulation du secteur de la communication, un instrument au service de la consolidation de la paix sans laquelle aucun développement n'est possible », a laissé entendre dans son discours, Aliou Mamadou DIA, Représentant-résident de PNUD au Togo.

Il s'agira pour la HAAC de moderniser ses services tout en prenant en compte l'évolution des technologies et d'avènement de nouveaux médias, a laissé entendre Télou Pitalounani. L'adoption de ce plan stratégique s'explique, selon lui, par la « mutation profonde du cadre d'exercice de la mission de régulation de la HAAC ». Cela, a-t-il dit, « pose un certain nombre de problèmes et de défis qui nécessitent que la HAAC soit dotée d'une boussole, d'un cadre de planification, de programmation et de budgétisation. Bref d'un

institutionnel par une restructuration de la HAAC qui prend en compte la réorganisation des cadres administratifs et financiers. Le deuxième vise à consolider la régulation par la couverture du territoire national par la décentralisation des services de la HAAC déclinée en antennes régionales pour améliorer sa capacité réelle d'action. Le troisième axe va permettre de consolider les cadres d'exercice et les capacités des professionnels et gestionnaires des médias, de la communication et la publicité. Le quatrième axe vise à améliorer le cadre international avec les acteurs du secteur des médias et de la communication et enfin le cinquième et dernier axe, va améliorer l'image de marque et renforcer la notoriété institutionnelle de la HAAC.

Afreepress. info



Cette réunion a permis aux représentants des Etats membres de décortiquer les principaux axes du plan quinquennal de l'institution, et a été aussi l'occasion pour le ministre, également Gouverneur de la BID, de présenter les avancées économiques réalisées par le Togo.

Dans son allocution, Sani Yaya a rappelé que le Togo bénéficie depuis une dizaine d'années d'un cadre macro-économique stable avec un taux de croissance moyen supérieur à 5% et une inflation maîtrisée à moins de 2%. Mieux, le déficit budgétaire est désormais en dessous de la norme de l'UEMOA à 3% du PIB. Des résultats qui ont permis l'intervention du FMI via la Facilité élargie de crédit (FEC) dont les 3 premières revues

ont été positives et une quatrième tout juste achevée.

« Ces résultats dénotent du ferme engagement et de la grande discipline dont fait preuve le gouvernement dans la gestion de ses finances publiques » a souligné Sani Yaya.

A la tribune de la BID, le ministre a également exposé le PND et s'est dit certain de « compter sur le soutien indéfectible de la BID dans l'exécution de cet ambitieux plan » d'un point de vue financier et technique.

Pour rappel, la BID basée à Djeddah en Arabie Saoudite, accompagne le Togo dans ses projets de développement. Un prêt de 22 millions de dollars destiné à soutenir la compagnie publique d'électricité (CEET) a été accordé dans ce sens il y a juste un an.

Colère des Togolais après la non qualification des Eperviers pour la CAN 2019

## Qui pour faire entendre raison à Claude Le Roy ?

**Le public sportif togolais ne digère pas Eperviers lors des éliminatoires de la CAN 2019. Le mutisme du technicien français sur la question de sa démission pour absence de résultats agace plus d'un. Les Togolais en colère demandent la tête de Claude Mari Le Roy accusé à tort ou à raison d'être à l'origine de la débâcle des Eperviers. Ils en appellent au chef de l'Etat pour faire entendre raison au coach français et le faire démissionner.**

Seulement cinq points en 6 matches lors des éliminatoires de la CAN 2019, une contre performance que ne digère pas du tout les amoureux du cuir rond et supporteurs des Eperviers.

Et pourtant les Togolais vendaient très chère les plumes des Eperviers dès le début des éliminatoires car le Togo était logé dans le groupe D avec l'Algérie, la Gambie et le Bénin. Les supporteurs croyaient ainsi que l'équipe togolaise devraient jouer les premiers rôles et facilement se qualifier pour la phase finale de la CAN Egypte 2019.

Au soir de l'ultime match le 24 mars contre le Bénin, les espoirs des Togolais sont réduits à néant ce qui a laissé place à l'indignation car le public sportif a dû mal à expliquer les raisons de l'humiliation du Togo qui n'a pas réussi à se tailler une place en phase finale d'une

CAN. Pire le pays a dégringolé en se s'enfonçant dans le classement FIFA du mois de mars. Jamais le football togolais n'a connu une telle contre performance depuis la qualification de l'équipe nationale à la Coupe du monde 2006. C'est pour cela que le public sportif togolais considère cette élimination comme un affront pour le sport roi surtout que le Togo a été dominé par le Bénin le 24 mars lors de l'ultime journée des qualifications à CAN.

Plusieurs techniciens togolais et non des moindres ont toujours critiqué les choix tactiques et la composition de l'équipe qui se font selon l'humeur de Claude Le Roy. En trois ans, il n'a jamais su avoir une équipe type et compétitive. Certains joueurs en forme dans leurs clubs sont laissés au profit d'autres. C'est le cas de Fo Doh Laba, Jacques

Alexis Romao ect...

En somme avec un salaire mirobolant : 25 millions de francs Cfa ou plus (le contrat qui le lie au Togo n'est jamais rendu public), Claude Le Roy avec ses sauts d'humeurs n'a jamais su trouver la formule magique pour qualifier son équipe or la qualification des Eperviers à la CAN des bords du Nil était l'objectif à lui fixer par les plus hautes autorités du pays. Au lendemain de la non qualification, Le Roy devrait en toute logique tirer les conséquences de son échec et avoir le courage de démissionner de son poste d'entraîneur.

Malheureusement deux semaines après la déroute, Claude le Roy refuse de rendre le tablier ce qui suscite la colère des supporteurs des Eperviers. Dans le cas d'espèces les plus hautes autorités du pays devraient taper du point sur la table et le



Claude Le Roy

pousser à laisser sa place pour un autre technicien beaucoup plus compétente.

Déjà une manifestation A l'appel du Mouvement Martin Luther King (Mmlk), une organisation de la société civile, des dizaines de supporteurs des Eperviers du Togo ont observé le samedi dernier, un sit-in devant le stade municipal de Lomé pour exiger la démission immédiate du technicien français de Claude Le Roy, accusé par le public sportif du Togo d'être

responsable de la piètre prestation des Eperviers pendant les éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (Can) Egypte 2019. Les gaz lacrymogènes ont commencé par crépiter lorsque les manifestants ont tenté de faire le tour du stade municipal alors que les autorités avaient autorisé cette manifestation à condition que ces derniers observent uniquement un sit-in. On déplore un blessé parmi les journalistes présents sur les lieux.

«Après 3 ans à la tête des Eperviers du Togo, Claude Le Roy a excellé dans la médiocrité avec un bilan catastrophique. Ayant endeuillé et plongé le football togolais dans le gouffre sans victoire éclatante des Eperviers lors de leurs rencontres en 36 mois, Claude Le Roy n'a aucune raison de vouloir se faire reconduire où se maintenir comme sélectionneur du Togo », s'est indigné Pasteur Komi Edoh, le président du Mmlk.

« D'autres manifestations sont prévues dans les prochains jours » malgré cette dispersion prévient déjà le Pasteur Edoh en colère contre le technicien français qui n'a pas réussi à qualifier le Togo à la prochaine CAN.

## Transfert

### Chelsea fixe le prix pour Hazard

Comme le révélait Marca vendredi, Eden Hazard se rapproche du Real Madrid. Cette fois, c'est Sky Sports qui confirme que le club madrilène est de plus en plus confiant dans ce dossier. Concernant un accord entre les parties, le média britannique précise que Chelsea réclame aux alentours de 116 millions d'euros pour vendre l'international belge. Reste à voir si le Real acceptera de s'acquitter de cette somme.



### Rakitic parti pour rester au Barça

Et si, finalement, Ivan Rakitic restait au Barça ? Alors que l'Inter Milan serait notamment sur ses traces, l'émission El Partidazo de COPE explique que les dirigeants du club catalan ne souhaitent pas se séparer de l'international croate. Et peu importe si aucun accord n'a (encore) été trouvé pour une éventuelle prolongation de contrat. Pour rappel, Rakitic est lié avec les Blaugrana jusqu'en juin 2021.



## Jordan élu meilleur joueur de l'histoire par ses pairs

Michael Jordan est le meilleur joueur de tous les temps, très nettement devant LeBron James, selon un sondage effectué auprès de 127 joueurs de la NBA et publié lundi par le site internet The Athletic.

Michael Jordan, le meilleur joueur de tous les temps ? Selon un sondage effectué auprès de 127 joueurs de la NBA et publié lundi par le site internet The Athletic, c'est bien le cas. Il devance très nettement devant LeBron James. Jordan, six fois



champion NBA, recueille 73% des voix des 122 joueurs qui ont répondu au sondage (cinq n'ont pas souhaité répondre) entre le 16 mars et le 1er avril, et devance très largement LeBron James (11,9%) et Kobe Bryant (10,6%).

Par ailleurs, toujours selon ce sondage, James Harden (Houston Rockets), est donné favori pour le titre de MVP cette saison, avec 44,3% des voix, devant Giannis Antetokounmpo (Milwaukee, 38,9%) et Paul George (Oklahoma City, 12,7%).



**Le civisme fiscal est une composante importante pour la réussite de notre PND. Le consentement de tous les Contribuables à l'impôt participe de la démarche inclusive recherchée dans le PND, tout en ayant comme pendant naturel l'obligation de reddition de comptes à tous les niveaux.**



Le Président de la République Togolaise, **Faure Essozimna Gnassingbé** lors du lancement du PND le lundi 4 mars 2019



FEDERER POUR BATIR  
www.otr.tg

**Le Très Haut Débit**  
continue son parcours sur le réseau TOGOCEL



est désormais présente à

# TSÉVIÉ

Le N°1 de l'internet mobile au Togo

TOGO CELLULAIRE FILIALE DU GROUPE TOGOCOM



LE LEADER

service client : 888

[www.facebook.com/Togocel](http://www.facebook.com/Togocel)

[www.twitter.com/togocel](http://www.twitter.com/togocel)

[www.togocel.tg](http://www.togocel.tg)

certifiée ISO 9001 : 2015 et ISO 14001 : 2015